
Наталия Кличко, супруга Виталия Кличко
– Недавно Вы активно занялись благотворительной деятельностью. Что послужи�

ло стимулом, чтобы включиться в эту непростую работу?
– Я давно задумывалась над тем, чтобы заняться благотворительностью, ведь

дети уже подросли, появилось больше свободного времени.

С компанией «Бионорика», точнее с ее руководителем, сначала познакомился

Виталий. Во время авиаперелета у них были соседние места в самолете, мужчины

разговорились, два часа полета пролетели незаметно. Вскоре профессор Михаэль

Попп побывал у нас в гостях. Он вызывает искреннее восхищение: человек, живу�

щий не в Украине, явился инициатором и организатором такого благородного

движения. Меня радует то, что наше знакомство переросло в партнерство, и я мо�

гу оказать реальную помощь украинским женщинам.

Наверное, в жизни ничего не происходит случайно, и в каждом случайном со�

бытии есть доля предопределенности. Так, задолго до знакомства с профессором

М. Поппом я принимала препараты компании «Бионорика».

– Как известно, в сотрудничестве с фармацевтической компанией «Бионорика» Вы
оказываете помощь украинским женщинам и детям. Расскажите о благотворительной
акции, в которой Вы принимаете участие? Какие цели она преследует?

– Моя роль в этой акции – постараться убедить женщин в необходимости скри�

нинговых мероприятий. Мне близок образ жизни и мироощущение украинских

женщин, я понимаю, что значит для нашей соотечественницы обратиться к док�

тору, какой страх она испытывает перед профилактическими осмотрами.

Женщина обязана заботиться не только о своей семье, но и о себе, ведь остава�

ясь здоровой и активной, она сможет уделить больше внимания своим близким.

В рамках кампании совместно с врачами�маммологами я пытаюсь объяснить

женщинам, что профилактика – не только залог здоровья: выполнение простей�

ших рекомендаций относительно образа жизни и настороженность в отношении

ранних признаков патологии может сохранить тысячи жизней. К сожалению, ста�

тистика по онкопатологии неутешительна: каждый час в Украине от рака груди

умирает 1 женщина, каждая третья из них – моложе 45 лет.

Еще одно направление нашего сотрудничества – помощь детям. Компания

«Бионорика» реализует в Украине проект, в рамках которого в больницах

оборудуются детские игровые комнаты «Фитоленд». Совсем недавно вместе

с М. Поппом мы участвовали в церемонии открытия такой комнаты в детской

больнице № 1 г. Донецка. В этом учреждении получают лечение около 360 детей

с заболеваниями почек, сердечно�сосудистой системы, многие из них сироты.

Я надеюсь, что в яркой игровой комнате «Фитоленд» маленькие пациенты на

некоторое время смогут забыть о своей болезни и будут быстрее выздоравливать.

– Планируете ли Вы в будущем приобщать своих детей к благотворительности?
Какие качества стремитесь воспитывать в них?

– Для нас важно, чтобы наши дети выросли достойными людьми. Они сами

выберут свой путь в жизни, задача же родителей – помочь и подсказать, дать

необходимые знания, направить в поиске. Наши дети готовы к тому, что нужно

делиться с окружающими тем, что имеешь: они участвуют в благотворительных

школьных проектах, им знакомо чувство сострадания, понятен и близок смысл

слова «милосердие». Наверное, поддержка и одобрение моих детей стали для меня

основным моментом в принятии решения присоединиться к инициативе

компании «Бионорика» и заняться благотворительной деятельностью. Когда я

спросила, готовы ли они к тому, что теперь не только папа, но и я иногда буду

отсутствовать, они ответили: «Это здорово – помогать больным детям».

Виталий Кличко, чемпион мира по
боксу, председатель правления
благотворительной организации «Фонд
братьев Кличко», лидер партии «УДАР»,
лидер блока своего имени

– Как председатель правления благотворитель�
ной организации «Фонд братьев Кличко», расска�
жите, пожалуйста, об основных направлениях ее
деятельности.

– Если кратко, то наша задача – воспитание

здорового поколения с правильными жизнен�

ными установками. Для своей работы мы выбра�

ли направления, финансирование которых в го�

сударственном бюджете не относится к числу приоритетных, – образование, здра�

воохранение, спорт.

Реализация большинства наших программ – дело не одного дня, то есть их ре�

зультаты можно будет оценить в долгосрочной перспективе. Например, в рамках

Виталий и Наталья Кличко: 
«Для нас важно, чтобы наши дети выросли

достойными людьми»

Наша встреча с супругой чемпиона мира по боксу Наталией Кличко
была не случайной. Вместе нас свела инициатива руководителя

фитониринговой компании «Бионорика АГ» профессора
Михаэля Поппа – создание в Украине благотворительного фонда
«Фитоспасатели», специализирующегося на поддержке детских
медицинских учреждений. Деятельность «Бионорики АГ» не оставила
равнодушной мать троих детей и супругу всемирно известного
боксера Наталию Кличко: она активно поддержала работу фонда,
уделяя много времени информированию населения о проблеме
рака молочной железы, присутствуя на открытии детских игровых
комнат «Фитоленд» в разных городах Украины. 

Наталия и Виталий Кличко проводят большую благотворительную
работу по оздоровлению нашего общества и пропаганде здорового
образа жизни. Мы благодарны супругам Кличко за эксклюзивное
интервью для наших читателей о том, что уже удалось реализовать
и, конечно, о планах на будущее.

Эксклюзивное интервью

Наш 
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– Есть ли у Вас идеи
относительно новых бла�

готворительных инициа�
тив? Какие из них Вы

намерены реализовать в бли�
жайшее время?

Наталия:
– Я рада возможности сотруд�

ничества с компанией «Бионорика»

и фондом «Фитоспасатели» у меня

на Родине. Все проводимые в рамках

проекта мероприятия очень близки

мне как женщине и матери, и по мере

своих сил я стремлюсь максимизировать

свой вклад. Сегодня в Украине регистриру�

ются многочисленные случаи онкопато�

логии у молодых женщин. У многих из них,

как и у меня, есть дети. Поэтому я еще раз хочу

обратиться ко всем, для кого важна семья: бере�

гите здоровье, проходите регулярные обследова�

ния. А в перспективе, конечно же, будут новые

программы, направленные на сохранение здоровья

украинских граждан.

Виталий:

– Помимо существующих долгосрочных проектов, ко�

торые помогают молодому поколению сделать правильный

выбор в жизни и достичь успеха, будут развиваться и абсо�

лютно новые. 1 ноября наш фонд провел благотворительный

аукцион, участвовать в котором мы пригласили наших друзей

и партнеров. Для аукциона мы подготовили 7 лотов (именно

столько лет исполняется в этом году благотворительной органи�

зации «Фонд братьев Кличко»): эксклюзивные швейцарские часы

Montblanc Sport Chronograph Flyback (Лимитированная серия, всего

50 экземпляров, специально для украинских братьев�чемпионов. –

Прим. ред.); картина, которую написал мой брат Владимир; дизайнер�

ское платье от Наталии Кличко. Очень быстро нашли своих хозяев

такие лоты, как право сыграть в гольф с Владимиром Кличко на

о. Майорка, матч с легендой тенниса Борисом Беккером. Настоящий

ажиотаж вызвал уникальный лот – возможность стать членом команды

Кличко и вынести на ринг один из поясов украинского чемпиона перед

матчем, 11 декабря в г. Мангейме (Германия). Специальным гостем гала�

вечера стала рок�группа Scorpions. Музыканты присоединились к аукциону,

выставив на торги гитару одного из участников группы.

В рамках благотворительного аукциона удалось выручить 880 тыс. евро.

Все средства будут направлены на ремонт и реконструкцию детских спор�

тивных школ, а также на развитие образовательных проектов. Уже сегодня

в наш фонд поступили 54 заявки от детских спортивных школ из разных

уголков страны. Дети хотят заниматься, хотят быть здоровыми и добиться

успеха в жизни. А мы хотим дать им такую возможность. Возможно, спорт

не станет призванием у большинства из этих детей, но он поможет им про�

явить самые лучшие качества, воспитает привычку к здоровому образу

жизни.

Подготовили Людмила Жданова, Эльвира Сабадаш

Фото из семейного архива супругов Кличко

совместного с Фондом Конрада Аденауэра проекта «Оздорови общество» мы даем

возможность молодежи не только определить необходимые изменения, но и

самим их осуществлять на практике, в условиях своего родного города, поселка,

региона. Проект продолжается несколько месяцев, но мы уже видим его первые

реальные итоги. Инициативы ребят находят отклик, все больше людей оказывают

им помощь в работе, присоединяются к участию в мероприятиях. Вот так, шаг за

шагом, меняется наше общество.

Это лишь один пример деятельности фонда. Помимо этого, реализуются еще

образовательные, спортивные инициативы: Всеукраинская социальная програм�

ма «Спортивную Украину строим вместе!», в рамках которой мы реконструируем

и оснащаем спортзалы; проект по созданию сети детских спортивных площадок

по всей Украине «Зови друзей – играем вместе!»; стипендиальные проекты

«Выбирай сердцем», «Поддержим образование вместе» и ряд других.

– Планирует ли Ваш фонд оказывать адресную помощь медицинским уч�
реждениям?

– К сожалению, в связи с ограниченностью средств фонд не имеет

возможности оказывать адресную помощь. Наша деятельность направ�

лена в первую очередь на профилактику, а не на борьбу с последстви�

ями. Для здоровья общества в целом важны превентивные меры,

ведь легче сохранить, чем восстанавливать утраченное.

Тем не менее Фонд братьев Кличко участвует в благотвори�

тельных акциях по сбору средств на медицинское обеспечение.

Так, благодаря совместной работе с фондом Елены Пинчук

«АнтиСПИД» нам удалось собрать средства для приобретения

5 мобильных клиник для ВИЧ�инфицированных детей.

– Что, на Ваш взгляд, необходимо Украине для того,
чтобы здоровый образ жизни стал для ее граждан нормой?

– В советское время у нас было немало хорошего,

особенно в том, что касалось пропаганды здорового

образа жизни, – физзарядки, эстафеты, олимпиады;

мы сдавали кроссы, проводили лето в спортивных

лагерях. Тогда не продавали детям пиво, а встре�

тить на улице девушку с сигаретой было практи�

чески невозможно. К сожалению, эта система

воспитания здорового поколения больше не

работает.

Уверен: решать проблему оздоровления

общества нужно на государственном уров�

не – принимать необходимые программы

и, что самое главное, назначать ответ�

ственных исполнителей, а не просто

распорядителей средств. Наш фонд

работает над тем, чтобы сформиро�

вать у детей и молодежи понима�

ние того, что здоровый образ жиз�

ни – неотъемлемая черта успеш�

ного человека. Сегодня быть

здоровым модно, и мы

с Владимиром личным при�

мером стремимся показать,

что в здоровом теле –

здоровый дух.
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